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О Послании и не только…
Президент Международной ассоциации стратегических исследований Грегори Куплей

Послание Президента Узбекистана Шавката Мирзиёева Парламенту страны было, пожалуй, самым
значимым и уникальным по своей откровенности обращением среди глав стран Центральной Азии,
когда-либо сделанным со  времен распада Советского  Союза.  Я  думаю,  что  это  было началом
«набросков» крупной великой стратегии для Узбекистана. В своем выступлении глава Узбекистана
определил четкое и ясное будущее для своей страны. Он дал возможность обществу самим решать
свою судьбу, а правительству поручил реализовать важные социально-экономические реформы. В
частности, Шавкат Мирзиёев поставил задачи по улучшению системы образования, дальнейшему
расширению противодействия коррупции, обеспечению законности и верховенства права, а также
интеграции в мировую экономику.

На мой взгляд, это было глубокое и широкое обращение к народу и Парламенту страны. Президент
Узбекистана сформулировал повестку, которая определяет «узбекскую идентичность» в XXI веке.
Это -  страна, которая должна стать технологически развитой, хорошо образованной и идущей
вперед быстрыми темпами.

Следующим  этапом  дальнейшего  прогресса  Узбекистана  является  его  расширение  в  системе
международных отношений в  глобальном масштабе.  Очевидно,  что  Узбекистан расширит свое
влияние до Индийского океана и будет использовать свой экономический потенциал для оказания
помощи соседнему Афганистану.

Член правления Центра каспийской политики, экс-посол США в Азербайджане Роберт
Секута
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Обращение Президента  Узбекистана  Парламенту  является  важным событием в  жизни страны.
Оценка  главы Узбекистана  о  происходящих  в  стране  тенденциях,  достигнутых  результатах  и
планах на предстоящий год, информирование широкого общества о приоритетных задачах своей
администрации, нацеленность на повышение благосостояния, прежде всего, на сокращение уровня
бедности – это все то, что ожидал народ Узбекистана от своего Президента.

Одной  из  важных  частей  выступления  стало  обозначение  ключевых  реформ в  экономической
сфере, направленных на привлечение иностранных инвесторов. Жесткие меры по искоренению
коррупции,  усилия  по  развитию  совершенно  новой  системы  банковской  деятельности  служат
основой устойчивого развития.

Я должен отметить, что уменьшение роли правительства в процессе регулирования бизнеса вкупе
с  минимизацией  собственной  доли  в  отечественных  компаниях  свидетельствуют  о  здоровом
подходе узбекского лидера к имплементации еще больших рыночных механизмов.

Особое выделение вопросов цифровизации, развития электронных технологий, создания IT-парков
показывают нацеленность Узбекистана на обеспечение долгосрочного роста.

Мы  приветствуем  определение  туризма  в  качестве  стратегической  отрасли  национальной
экономики.  Западные СМИ признают существенный потенциал данной отрасли.  «CNN»,  «Lonely
Planet», «New York Times Journeys» определяют Узбекистан в качестве топовой для посещения.

Недвусмысленное заявление Президента о выстраивании вектора внешнеполитических отношений
в  сторону  плодотворного  сотрудничества  со  всеми  соседями  и  другими  партнерами
свидетельствует  об  активном  вовлечении  Узбекистана  в  мировые  процессы.

Нас  особо радует новый этап стратегических отношений с  США.  Узбекистан является  важной
страной  во  внешней  политике  Соединенных  Штатов  Америки,  есть  большие  неисчерпанные
возможности в двусторонней повестке.

Директор Центра по изучению гражданского общества

при Университете Джона Хопкинса Саламон Лестер
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Мне отрадно видеть продолжающийся прогресс в Узбекистане. Многие из нас на Западе
впечатлены достижениями вашего Президента, особенно в экономической сфере. Не случайно, что
издание «The Economist» назвало Узбекистан «Страной года», достигшей в 2019 году наибольшего
прогресса. Это показательное достижение для Узбекистана.

Правительство принимает значительные усилия для либерализации экономики, при этом старается
сохранить благоприятную бизнес-среду и создает условия для развития гражданского общества.
Это доказывают планы по учреждению Общественной палаты, независимого антикоррупционного
органа и многих других инициатив, направленных на обеспечение верховенства закона.

Другая особенность повестки реформ в Узбекистане – приверженность укреплению связей не
только со странами Центральной Азии, но и вне региональным партнерам, таким как ЕС и США.
Система сильных стратегических отношений внутри и за пределами региона позволит эффективно
проводить внутренние преобразования.

Узбекистан твердо стоит на верном пути реформ, и я желаю вам дальнейшего процветания.

Президент Американских советов по международному образованию Дэвид Патон
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Мне было очень приятно узнать, что Президент Узбекистана объявил 2020 год «Годом развития
науки, просвещения и цифровой экономики». Как руководитель американского совета, я думаю,
что в этом году нас ждут большие успехи в сотрудничестве в сфере образования.

Сегодня мы с большим удовольствием наблюдаем уровень заинтересованности в партнерстве
между узбекскими и американскими вузами. На самом деле, мы не видели ранее подобного уровня
сотрудничества. С момента регистрации деятельности нашей организации в Узбекистане около
года назад мы имели возможность запустить девять разных программ в Узбекистане, которые
способствуют сотрудничеству в сфере образования между двумя странами.

Мы рассматриваем очень важные вопросы в высшем образовании, такие как подготовка
преподавателей, развитие научно-исследовательских возможностей и международных
исследований. Мы рассчитываем на интернационализацию высшего образования в Узбекистане и
расширение партнерства в данном процессе с США в течение продолжительного периода.

Разделяем точку зрения Президента о прямой связи прогресса с развитием цифровой экономики. В
данном контексте мы намерены поддержать программы развития предпринимательства среди
молодежи Узбекистана.

Для нас было большой честью стать первой американской неправительственной организацией,
вновь зарегистрированной в Узбекистане. Мы осознаем необходимость реализации важного
партнерства в сфере образования, нашедшего свое отражение в принятом в мае 2018 года
Совместном заявлении президентов двух стран. С нетерпением ожидаем продолжения
достигнутого уровня взаимодействия между Узбекистаном и США.

Писатель, автор перевода на английский язык книги Абдуллы Кадыри «Минувшие дни»
Марк Риз
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Комплекс мер, предложенный главой Узбекистана, - адресный и выверенный. Особо импонируют
задачи в сфере образования, культуры и духовности, а также борьбы с коррупцией.

Успешная реализация мер по цифровизации экономики позволит выйти узбекским банкам на
мировой финансовый рынок. Реализация программы по цифровизации экономики потребует
внедрения новой системы в сферы образования, туризма и другие. Готов внести свой вклад в
решение задач, определенных Президентом Узбекистана в ходе Послания.

Главный редактор газеты

«TheWashington Diplomat» Виктор Шибли
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Для меня было большой честью быть наблюдателем на Парламентских выборах Узбекистана в
декабре прошлого года. Страна сделала «огромный позитивный скачок» в избирательной системе.

В  Послании  Парламенту  глава  Узбекистана  определил  реализацию  важных  задач  в
образовательной,  научной  сфере,  области  цифровых  технологий.  Отрадно  было  слышать,  что
Узбекистан создает все необходимые условия для привлечения прямых иностранных инвестиций. В
частности,  будут  проведены  реформы  в  банковском  секторе  страны,  а  также  продолжится
активная  работа  по  борьбе  с  коррупцией.  Это  поможет  привлечь  финансовые  средства  из-за
рубежа.

В течение последних лет мы наблюдаем прогресс в экономике Узбекистана. Не случайно, что «The
Economist»  определил  Узбекистан  «Страной  года»  в  2019  году.  Я  думаю,  что  это  большое
достижение, кроме того, есть огромный потенциал для дальнейшего роста.

В  своем выступлении Президент  Узбекистана  Шавкат  Мирзиёев  завил,  что  туризм становится
стратегическим  сектором  экономики.  Я  был  в  Узбекистане  и  знаю,  что  страна  богата  своим
историческим  наследием.  Гостеприимный  народ,  используя  свои  великолепные  национальные
блюда,  создает  положительный  имидж  страны  в  мировом  обществе.  Узбекистан  развивает
исторический  туризм,  гостиничный  сектор  и  необходимую  инфраструктуру  для  привлечения
иностранных туристов.

Глава Узбекистана также отметил о развитии внешнеэкономических связей и сотрудничества с
мировыми торговыми организациями. Проведенные исследования Всемирного банка показывают
значительный рост экономики Узбекистана. По моему мнению, борьба с коррупцией, дальнейшая
модернизация частного сектора страны ускорят процессы интеграции в мировую экономику.

Хочу  отметить,  что  нынешняя  администрация  президента  США  Д.  Трампа  высоко  ценит
сложившиеся  узбекско-американские  отношения.  США  видит  в  лице  Узбекистана  надежного
партнера в регионе Центральной и Южной Азии. На мой взгляд, тесные политические связи между
двумя странами также помогают «построить надежный мост» в торгово-экономической сфере.

Комментарии Посольства США в Ташкенте

Посольство  США  в  Ташкенте  на  своей  страничке  в  Twitter  отметило:  «США  решительно
поддерживают свободу слова, что жизненно важно для процветания любого общества. Президент
Шавкат Мирзиёев отметил, что критически важные СМИ необходимы для общественного контроля
правительства и успеха его программы реформ. Журналистам должно быть разрешено выполнять
свою работу, они не должны подвергаться угрозам или преследованиям».

Источник
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